

DESCENTRALIZACIÓN, UN DESAFÍO DE TODOS

Jorge Mas Figueroa_Presidente Cámara Chilena de la Construcción

Año a año nuestro país se enfrenta a distintos desafíos, ya sea económicos, sociales, coyunturas especiales, etc. Pero hay temas que son transversales a los tiempos, los gobiernos, las generaciones y uno de ellos es la descentralización de Chile.

Durante años hemos oído hablar de la necesidad de descentralizar nuestro país. Se han propuesto muchas iniciativas, pero aunque puede que algo se haya avanzado, estamos muy lejos de ser un país descentralizado. ¿La razón? Es un tema de todos. No de unos pocos.

Como Cámara Chilena de la Construcción hicimos propia esta premisa y hace cerca de cuatro años comenzamos por casa. Construimos sedes regionales que fueran un aporte a la ciudad, dotamos a las Cámara Regionales de más profesionales para que pudieran entregar estudios, propuestas e ideas concretas para el desarrollo local y construimos la "Matriz Gremial", instancia donde los representantes de Santiago como los regionales tienen la misma representatividad.

Además, formamos la Comisión de Descentralización, la cual en poco tiempo ya ha realizado aportes concretos, como es el documento "Propuestas para un Chile Descentralizado 2030", que contiene 40 iniciativas con sus acciones respectivas, las cuales apuntan a fomentar el desarrollo económico, social y territorial de las regiones.

Es por esto que como gremio valoramos la conformación de la Mesa Nacional de Trabajo que se creó entre la Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere) y la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), que tiene por objetivo dar operatividad y seguimiento a las actividades que se desarrollen en regiones para mejorar la gestión de los proyectos que postulan al Fondo Nacional de Desarrollo Regional.

Esta Mesa sesionará dos veces al año y cuando así lo acuerden la Subdere y la CChC. En tanto, las mesas regionales se reunirán al menos cuatro veces al año y su trabajo deberá concluir a más tardar en octubre, con una "propuesta de mejoramiento de la inversión pública regional" y el diseño de un "piloto de mejoramiento de la inversión regional", con el propósito de aumentar la eficiencia del gasto que se ejecutará en 2017.

La actividad, que se desarrolló en el Palacio de La Moneda, va en la misma línea en la que nuestro gremio está trabajando y viene a concretar una serie de medidas que hemos impulsado para promover la efectiva descentralización del país.

Como Cámara Chilena de la Construcción creemos que la única forma de descentralizar Chile es con el aporte de cada uno de los sectores productivos, de los Gobiernos Regionales y, sobre todo, de sus propios habitantes. Es por esto que ya sea a través de estas Mesas de Trabajo, de nuestra Comisión de Descentralización o nuestras Cámaras Regionales, continuaremos aportando en la elaboración de procedimientos y mecanismos que fortalezcan la ejecución de los proyectos de inversión y que, por ende, fomenten el desarrollo económico.